
П П

Педагогические ВЕСТИ АДРЕС РЕДАКЦИИ: 191186, СанктПетербург, наб. реки Мойки, д. 48, кор. 20а, ком. 301

2322 №42-46 (2858/2862),
декабрь 2018

Педагогические ВЕСТИ 

№42-46 (2858/2862),
декабрь 2018объединяя всехобласть интересов

Н
а площадке форума было 
представлено 22 направле-
ния, каждое из которых отра-
жало свою специфику работы 

и объединяло идеи и проекты специали-
стов сферы экономики и бизнеса, обра-
зования, культуры и спорта. На каждой 
секции работали представители студенче-
ских организаций университетов, в числе 
которых и студенты РГПУ им. А.И. Герцена. 
Так, Анастасия Бавина, студентка 3 курса 
института экономики и управления, пред-
ставила аудитории новый инструмент 
формирования гражданской позиции в 
проекте «Коворкинг для людей «без огра-
ничений» как средство формирования 
активной жизненной позиции» в рамках 
соответствующей секции. 

Особый интерес у участников форума 
вызвала секция «Туракселератор. Stand up 
Challenge for Millennials: скорость турин-
дустрии», в которой каждый из экспертов 
поделился опытом создания своего биз-
нес-проекта в сфере туризма. В рамках 
секции состоялась презентация проекта 
«Социокультурный код как ресурс разви-
тия туриндустрии» профессора Россий-
ской Академии Естествознания Натальи 
Омаровой. О структуре, создании, реали-
зации и перспективах будущего туризма 
Новгородской области Наталья Юрьевна 
рассказала в интервью студентке инсти-
тута экономики и управления РГПУ им.  
А.И. Герцена Елизавете Рощиной. 

– Наталья Юрьевна, туризм в Рос-
сии – это, действительно, одна из глав-
ных отраслей экономики. Проекты, 
представленные на площадке Петер-
бургского Международного Молодеж-
ного Форума 6.0 в секции «Туракселера-
тор. Stand up Challenge for Millennials: 
скорость туриндустрии», стали тому 
подтверждением. Ваш проект – это 
большой вклад в изучение истории на-
шей страны и развитие туризма в Рос-
сии в целом. Расскажите, пожалуйста, 
как он создавался, какие были ожида-
ния и перспективы его развития?

– Институт развития туризма «Русь 
Новгородская» – это проект, необходи-
мость в котором возникла уже давно. 
Новгородская область имеет большой 
туристический потенциал не только как 
исторически важный рубеж в становле-
нии Руси, но и как регион с активно раз-
вивающимся медицинским, событийным 
туризмом и экотуризмом – мы стараемся 
привлечь гостей, интересующихся разны-
ми направлениями отдыха. 

На сегодняшний день «Русь Новгород-
ская» занимается продвижением турист-
ских направлений Новгородской области. 
И мы делаем это успешно: к нам стали 
поступать запросы о сотрудничестве из 
туристских информационных центров со 
всей России – от Томска до Калинингра-
да, разработаны новые и продвигаются 
созданные ранее маршруты. О Великом 
Новгороде стали говорить далеко за 
пределами области. Совсем скоро мы бу-
дем подводить статистические данные по 
турпотоку – тогда можно будет говорить 
о цифрах. Но уже сейчас можно сказать, 

перспективы развития туристического бизнеса в россии
Проект «русь Новгородская» с Площадки Петербургского междуНародНого молодежНого форума 6.0

Ежегодный Петербургский Международный Мо-
лодежный Форум (ПММФ 6.0) под девизом «Тер-
ритория действий» состоялся 1 декабря в Санкт-
Петербурге. Мероприятие крупного масштаба 
собрало более 100 экспертов и более 1000 участ-
ников со всей России и стран зарубежья. На тор-
жественном открытии форума присутствовали 
представители Государственной Думы РФ и пред-
ставители Администрации Санкт-Петербурга, в 
том числе вице-губернатор Константин Серов и 
председатель Комитета по молодежной политике 
и взаимодействию с общественными организаци-
ями Рената Абдулина.

что благодаря сотрудничеству с ОАО 
«РЖД» и группой компаний «Аэрофлот» 
о Новгородской области узнало более  
20 миллионов человек.

– Насколько развита туринду-
стрия сегодня в России и, в частности, 
в Великом Новгороде? Какие проекты 
уже реализованы?

– Я бы сказала, что нет предела со-
вершенству. Чего бы мы ни достигли, всег-
да есть к чему стремиться. Но за этот год 
мы успели много. Сотрудниками офиса 
реализуется 53 проекта в сфере развития 
туристской инфраструктуры и маркетин-
гового продвижения области. Выделю три 
самых крупных. Первый – запуск сервиса 
«Карта Гостя». При покупке Карты турист 
получает право посетить более 50 музеев 
на территории всей области. Кроме того, 
Карта дает скидки и привилегии в объ-
ектах туриндустрии региона, театрах, ки-
ноцентрах и других. Подобные проекты 
давно и успешно реализуются в крупных 
туристских городах по всему миру. 

Второй проект – строительство ту-
ристских информационных центров (ТИЦ) 
на территории области. Уже в конце этого 
года мы откроем три новых ТИЦа, а еще два – 
в следующем году. Система туристских 
информационных центров – это первая 
помощь для туриста, который приехал в 
наш регион. Здесь он сможет получить 
консультацию специалиста, с его помо-
щью построить маршрут путешествия, за-
пастись информационными материалами 
и купить сувениры от местных произво-
дителей.

А для тех, кто любит планировать пу-
тешествия самостоятельно, мы совместно 
с банком «Восточный» разработали ин-
формационный портал Novgorod.travel. 
Запуск портала состоялся в октябре, и на 
данный момент сайт ежедневно посеща-
ет более 1000 человек. Мы постарались 
на одной информационной площадке со-
брать музеи, картинные галереи, театры, 
сувенирные лавки и сведения о предста-
вителях туристского бизнес-сообщества. 
Помимо официальных объектов посеще-
ния, мы опубликовали информацию об 
интересных местах области, которые не 
входят в официальные турмаршруты. 

– Как реализуется распростране-
ние проектов туриндустрии Великого 
Новгорода в регионах России?

– Опыт создания такого туристского 
офиса, как наш, – уникальный для всей 
России. И, так как мы являемся флагмана-
ми такой работы, опираться можем только 
на то, что разработали сами. 

Мы стараемся пользоваться всеми 
доступными каналами распространения 
информации: участие в туристских вы-
ставках, публикации в туркаталогах, про-
ведение и организация информационных 
туров для блогеров, журналистов и туро-
ператоров из других регионов. Также мы 
входим в межрегиональный проект «Се-
ребряное ожерелье России». Планируем 
вступление в НАИТО – это партнерство 
туристско-информационных центров 
страны. Как я уже говорила, заключаем до-

говоры с ТИЦ на территории всей России. 
За этот год мы выпустили большое ко-

личество печатных информационных ма-
териалов об области, причем не только о 
привычных всем объектах, но и об отдель-
ных районах. Или, например, разработали 
туристский маршрут «Город камней» в Во-
лотовском районе. Теперь по этому марш-
руту возят школьников – знакомят их со 
славянской культурой и обрядами наших 
предков. 

– Насколько развито транспорт-
ное сообщение между Великим Новгоро-
дом и регионами России сегодня?

– В этом направлении ведется серьез-
ная работа. По инициативе губернатора 
Новгородской области Андрея Никитина 
с 9 декабря открываются новые железно-
дорожные маршруты: Великий Новгород – 
Нижний Новгород, Санкт-Петербург – Ка-
лининград через Великий Новгород. А 
Калининград – это уже почти Европа, тем 
более, что поезд проезжает по террито-
рии Литвы. Уже скоро «Ласточка», которая 
ходит из Великого Новгорода в Петроза-
водск, продлит свой путь до Пскова. Таким 

образом, путешествовать по регионам 
«Серебряного ожерелья» станет удобнее. 
Завершено строительство новгородского 
участка скоростной автомагистрали М11, 
которая соединяет Санкт-Петербург и Мо-
скву. Теперь добраться до Новгородской 
области из Москвы можно за три часа. 
Мы делаем все возможное, чтобы инди-
видуальному туристу было комфортно в 
путешествии по Новгородской области. В 
ближайшее время для любителей автопу-
тешествий выходит путеводитель «Нов-
городская Гардарика – по Новгородской 
области за 7 дней», который можно будет 
найти в ТИЦах нашей области и на нашем 
сайте Novgorod.travel. 

– Завершается 2018 год, объявлен-
ный Годом волонтера в России. Ната-
лья Юрьевна, расскажите, какую роль 
в подготовке и реализации проектов 
сферы туризма в Великом Новгороде 
сыграли волонтеры? Есть ли планы на 
будущее?

– Волонтерское движение мы по до-
стоинству оценили во время проведения 
Дней Новгородской области в Санкт-

Петербурге. Мы обратились в волонтер-
ские организации Санкт-Петербурга, и 
ребята очень живо откликнулись и очень 
помогли нам при проведении мероприя-
тия. 

В следующем году мы планируем за-
няться организацией волонтерского дви-
жения на базе «Руси Новгородской». Мы 
будем привлекать не только студентов, но 
и работающих, и людей «серебряного воз-
раста». Мы считаем, что это большой шаг 
к вовлечению жителей в туристские про-
екты и жизнь области в целом.

По окончании форума эксперты отме-
тили, что опыт, полученный участника-
ми форума в ходе лекций и мастер-классов, 
очень важен в становлении и росте моло-
дых специалистов. По завершении Петер-
бургского Международного Молодежного 
Форума 6.0 организаторы вручили участ-
никам форума памятные сертификаты и 
произнесли напутственные слова.

Материал подготовила Елизавета 
Рощина, студентка института эконо-

мики и управления РГПУ им. А.И. Герцена

Вероника Махтина, корреспондент «ПВ»
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– Уходящий 2018 год ознаменовался введением новой системы эффективного 
контракта для сотрудников. Какую работу для этого пришлось проделать управ-
лению кадров и социальной работы?

– Действительно, год начался с разработки и оформления эффективного контракта 
для сотрудников РГПУ им. А.И. Герцена, что было связано с огромным объемом работы. 
Мы выполняли постановление Правительства, согласно которому все государственные 
учреждения обязаны перейти на систему эффективного контракта. В связи с этим рабо-
чей группой Университета были разработаны проект трудового договора, приложения  
1 с конкретизацией обязанностей и приложения 2 с перечнем стимулирующих выплат 
для профессорско-преподавательского состава и научных сотрудников. В январе-февра-
ле отдел персонала и социальной работы организовывал выезды в подразделения для 
подписания подготовленных персонально для каждого сотрудника дополнительных со-
глашений к трудовому договору.

– Сказался ли каким-то образом для управления процесс подготовки Герценов-
ского университета к процедуре аккредитации?

– Безусловно. В связи с предстоящей аккредитацией сотрудники факультетов и ин-
ститутов массово меняли даты отпусков, поскольку готовили справки по своим образова-
тельным программам и нужно было пересчитать дни отпуска, подготовить проекты при-
казов на отзыв или перенос отпуска. Но главное – то, что отдел персонала и социальной 
работы готовит единую кадровую справку по квалификации научно-педагогического и 
руководящего состава, которая должна быть представлена аккредитационной комиссии.

– Кадровые изменения коснулись и самого отдела кадров?

– Да, в отделе охраны труда и в отделе персонала и социальной работы за год про-
изошли большие кадровые изменения. В отделе охраны труда сменилось три руководи-
теля за полгода, но мы рассчитываем, что в этом направлении будет налажена работа, свя-
занная с созданием системы управления охраной труда, оценкой рисков рабочих мест, со 
своевременным прохождением сотрудниками медицинских осмотров. 

В отделе персонала значительно сменился кадровый состав. Сейчас коллектив у нас 
разный по возрасту и опыту: есть и сотрудники со стажем, и молодые выпускницы Герце-
новского университета – специалисты в области управления персоналом. Надеемся, что 
коллектив уже устоялся.

– Какой новогодний подарок приготовлен для детей сотрудников РГПУ им.  
А.И. Герцена в этом году?

– Детей основных сотрудников ждет подарочный набор в яркой коробке весом около 
килограмма. В основном это сладости и, кроме того, ребят порадует новогодний пазл и 
так любимый детьми сюрприз с игрушкой.

Для сотрудников Герценовского уни-
верситета и их семей в Студенческом дворце 
культуры РГПУ им. А.И. Герцена состоялись 
праздничные театрализованные представ-
ления. Праздничная программа порадовала 
как детскую, так и взрослую аудиторию. В 
Голубом зале программу открыло театра-
лизованное представление «Очень ста-
рый Новый год» в постановке Александра 
Смолькова, подготовленное артистами 
Театра-студии под руководством заслужен-
ного артиста России, руководителя Студен-
ческого драматического театра РГПУ им.  
А.И. Герцена Михаила Разумовского. Ма-
леньких гостей встречала Мэри Поппинс 
со своими друзьями, с которыми ребята от-
правились в путешествие, где встретились с 
первобытными людьми. Все вместе они от-

гадывали загадки, играли, пели и танцевали. 
Дед Мороз и Снегурочка вручили каждому 
новогодний подарок.

В Колонном зале ребят ждал веселый 
спектакль «Маленькая Баба-Яга» по сказоч-
ной повести Отфрида Пройслера в постанов-
ке режиссера Андрея Максимова. Благодаря 
профессиональной игре студентов – арти-
стов его актерской мастерской – зрители 
всех возрастов с неподдельным интересом и 
увлеченностью следили за приключениями 
доброй и непоседливой героини. 

Новогодняя программа была проведена 
при содействии Студенческой технической 
группы Студенческого дворца культуры (ру-
ководитель – Алексей Хомутинников).

Вечером этого же дня в Колонном зале 
состоялся концерт «Новогодний фейерверк» 
Санкт-Петербургского симфонического ор-
кестра «Классика».

Дирижер оркестра – заслуженный ар-
тист России, профессор кафедры хорового 
дирижирования РГПУ им. А.И. Герцена Алек-
сандр Канторов. 

Мероприятие было приурочено к насту-
пающему Новому году. Кроме того, концерт 
стал продолжением практики выступлений 
«Классики» в Герценовском университете. С 
1993 года под руководством А.Я. Канторова 
оркестр дал более 1000 концертов в стенах 
РГПУ им. А.И. Герцена. 

В программе прозвучали произведения 
Иоганна штрауса: вальсы, польки и марши. 
Гости концерта получили возможность ус-

лышать такие творения композитора, как 
полька «В Павловском лесу», вальс «Тысяча 
и одна ночь», фрагменты из оперетт «Лету-
чая мышь» и «Венская кровь», полька «Гром 
и молния». Заключительным произведением 
вечера стал знаменитый вальс «Сказки Вен-
ского леса». В перерывах между компози-
циями А.Я. Канторов рассказывал публике 
интересные факты о музыке штрауса. На-
пример, полька «В Павловском лесу» обыч-
но исполняется с инструментами, которые 
имитируют птичьи голоса. 

По окончании вечера Александр Яков-
левич поздравил слушателей с наступаю-
щим Новым годом, пожелав всем успехов и 
счастья.

Гости поделились своими впечатлени-
ями от концерта. «Хочу выразить благодар-

ность оркестру за чудесную атмосферу му-
зыки и юмора, за возможность погрузиться 
в мир произведений штрауса, оторваться от 
повседневности и рутины, раствориться в 
звуке и насладиться гармонией», – сказала 
Надежда Исакова. 

«Я очень хорошо знаю оркестр «Клас-
сика» и регулярно посещаю их концерты. Из 
всех произведений больше всего мне нра-
вится вальс «Сказки венского леса», – отме-
тила Людмила Песенникова.

Концерт в РГПУ им. А.И. Герцена открыл 
серию новогодних выступлений оркестра в 
Санкт-Петербурге. Следующим стал «Боль-
шой Рождественский концерт» в Малом зале 
филармонии Д.Д. шостаковича 26 декабря. 

Новогодняя студенческая ярмарка в 
РГПУ им. А.И. Герцена, в отличие от многих 
других подобных мероприятий, главной 
целью имела не коммерческую прибыль, 
а сбор средств нуждающимся и создание 
праздничного настроения в университе-
те. Студенты Герценовского университета 
решили проститься с Годом добровольца 
в атмосфере добра и взаимопомощи, и  

волонтерские студенческие объединения 
Герценовского университета «Доброцентр», 
«ЭКОмыслящие» и «Рисуем в РГПУ» при со-
действии Профкома и Совета обучающихся 
организовали обширную и разнообразную 
трехдневную программу ярмарки.

В первом корпусе мастера продавали 
свои открытки, мыло ручной работы, укра-
шения, сладости, все собранные деньги от 
продажи которых были переданы в благо-
творительные организации Петербурга и 
Ленинградской области.

Новогодняя ярмарка Герценовского 
университета стала площадкой для проведе-
ния всевозможных мероприятий и мастер-
классов. В недавно открытом пространстве 
«Гнездышко» студенты вуза, которые забо-
тятся об окружающей среде и стремятся к 
рациональному использованию ресурсов, 
подарили вторую жизнь старым вещам в 
рамках буккроссинга («книговорота») и 
фримаркета («вещеворота»), где каждый мог 
оставить что-то, что ему больше не нужно, 
и взять взамен понравившуюся книгу или 
вещь. Также в рамках ярмарки действовал 
пункт раздельного сбора отходов, где можно 
было сдать пластик, алюминий и бумагу. Из 
старых лампочек экоактивисты предложили 
сделать елочные игрушки, тем самым, опять 
же, призывая к осознанному потреблению.

Волонтеры студенческого объедине-
ния факультета изобразительного искусства 
«Рисуем в РГПУ» провели ряд новогодних 
мастер-классов. Любой желающий смог по-
пробовать себя в акварельной иллюстра-
ции, создании креативных открыток, роспи-
си елочных шаров, нанесении аквагрима и 
каллиграфии.

На протяжении всей благотворитель-
ной Новогодней ярмарки работала «Добро-
почта», велся сбор необходимых товаров в 
детские дома и в приюты для животных. Кро-
ме того, студенты охотно принимали участие 
в акции «Тайный Санта». Каждый смог найти 

на Новогодней ярмарке Герценовского уни-
верситета что-то себе по душе, став частью 
большого праздника в стенах родного вуза, 
поделиться с окружающими своим теплом 
и сделать мир вокруг себя чуточку лучше и 
добрее. 

новогоднее чудо уверенный Шаг 
в будущее

Ю
лия И

льенко

СПЕКТАКЛь

24 декабря в Колонном зале РГПУ им.  
А.И. Герцена прошел семейный мюзикл Санкт-
Петербургского музыкального театра драмы и 
комедии «Ночь перед Рождеством».

На спектакле присутствовал проректор по воспи-
тательной работе Герценовского университета  

Сергей Махов.
Мюзикл поставлен по мотивам одноименной повести 

Н.В. Гоголя и прошел в двух действиях. Режиссером-по-
становщиком выступил лауреат международных фести-
валей Андрей Егоров. Композитор – заслуженный деятель  

искусств РФ Виктор Плешак, автор либретто – член Союза 
писателей России Олег Ернев, балетмейстер – Искандер 
Фахрутдинов. Роль кузнеца Вакулы исполнил актер Алек-
сей штыков, Оксаны – Анастасия Лошакова. Мать Вакулы 
Солоху сыграла Оксана Крупнова, а Владимир Ярош пере-
воплотился в образ коварного Черта. Музыкальное со-
провождение спектаклю составил инструментальный ан-
самбль ZABAVA.

«Сказочная история, знакомая с детства, рассказывает 
о добре и зле, о человеческом и божественном и о самом 
прекрасном чувстве на свете», – так описывается идея мю-
зикла на страницах афиши. Сюжет повествует о кузнеце 

Вакуле, готовом на любой подвиг ради возлюбленной Ок-
саны, в том числе обмануть Черта и добыть царские чере-
вички.

По окончании мюзикла зрители поделились своими 
впечатлениями. «Мне спектакль очень понравился! Это 
было динамично, весело, интересно. И подбор актеров по-
трясающий», – отметила Анастасия Куликова.

«Спектакль получился теплый и душевный. Постанов-
ка пропитана атмосферой, которую создал Гоголь, ты будто 
оказываешься на том самом хуторе. Я очень рада, что по-
пала на спектакль именно сегодня, в Рождество», – расска-
зала Любовь Марьина.

рождественская классика

Об итогах работы в уходящем году, а также новогод-
них подарках, приготовленных для детей сотрудников 
Герценовского университета, корреспонденту «ПВ» 
рассказала начальник управления кадров и социаль-
ной работы Василина Аркадьевна Коломиец.

Конец декабря – традиционно волшебное время, когда каждый с нетерпением ждет главного зимне-
го праздника. В РГПУ им. А.И. Герцена в преддверии Нового года прошли мероприятия для детей и 
взрослых, объединенные праздничным настроением. Так, в разгар предновогодней суеты в стенах 
Герценовского университета развернулась студенческая Новогодняя ярмарка, а 23 декабря прошли 
творческие театральные и музыкальные выступления.

Вероника Махтина, Анна Смирнова, 
Юлия Ильенко, корреспонденты «ПВ»

Дарина Кузнецова, организатор мастер-классов в рамках проекта «Рисуем в РГПУ»
Участники наших мастер классов очень довольны! Наша цель – не сделать из них худож-

ников, а дать им возможность просто порисовать, почувствовать себя в этом, получить опыт 
и понять, хотят ли они этим заниматься самостоятельно. Мы просим всех не говорить: «Я не 
умею рисовать». Рисовать может каждый, нужно просто не бояться делать ошибки! Это заня-
тие – бальзам для души, оно благоприятно влияет на психику. Ведь так приятно после тяже-
лого дня взять в руки кисть, отпустить мысли и начать рисовать.

Антон Натягин, студент факультета философии человека
Я пришел на Новогоднюю ярмарку, чтобы поделиться своим теплом с другими студен-

тами. Это то, что так нужно, особенно в преддверии сессии. Мне хотелось бы, чтобы каждый, 
кто прочтет мое пожелание, вдохновился и, войдя в аудиторию с новыми силами, успешно 
сдал все экзамены.

ирландия рядомОТКРыТИЕ
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21 декабря состоялось открытие Ирландского культурного центра при 
РГПУ им. А.И. Герцена. 

На мероприятии присутствовали ректор Герценовского универ-
ситета Сергей Богданов, проректор по международному сотруд-

ничеству Юлия Комарова, почетный консул Ирландии в Санкт-Петербурге 
Анатолий шашин, директор Ирландского культурного центра Андрей Ма-
шинян, заместитель директора центра Татьяна Иванова, доцент кафедры 
ЮНЕСКО «Образование в поликультурном обществе», директор Санкт-
Петербургского филиала фонда «Русский Мир» Олег Муковский. 

Гостей церемонии поприветствовал ректор Герценовского универ-
ситета Сергей Богданов. «Открытие Ирландского центра при РГПУ им.  
А.И. Герцена не является случайным. Это результат многолетней работы на-
ших коллег – Андрея Вазгеновича и Анатолия Павловича, а также всех здесь 
присутствующих. Исторические связи России и Ирландии имеют большое 
значение. Надеюсь, в дальнейшем мы будем укреплять сотрудничество и 

работать по различным направлениям», – отметил в приветственном слове  
Сергей Игоревич. 

А.В. Машинян зачитал гостям церемонии стихотворение, написанное 
им после первого визита в Ирландию. Юлия Комарова также рассказала 
о своих впечатлениях от посещения страны. Участники встречи обсудили 
планы будущих мероприятий Ирландского культурного центра на базе Гер-
ценовского университета. 

Ирландский культурный центр Санкт-Петербурга был учрежден в 2004 
году, до 2012 года работал на филологическом факультете СПбГУ, а затем еще 
шесть лет – при почетном консуле Ирландии в Санкт-Петербурге. С этого 
года центр, чья работа направлена на развитие культурно-образовательных 
связей России и Ирландии, обрел свой новый дом в Герценовском универси-
тете. Этой осенью на площадке РГПУ им. А.И. Герцена были проведены уже 
два мероприятия Ирландского культурного центра: лекция, посвященная 
истории и современности национальных праздников страны, и открытая 
лекция «История ирландской литературы от Средних веков до наших дней». 

Также в конце декабря0 состоялся культурно-просветительский вечер 
«Ирландское Рождество». Как отметил директор Ирландского культурного 
центра Андрей Машинян, Ирландия, как и другие европейские страны, совсем 
недавно отметила свой главный праздник – Рождество. «Отпраздновать это 
событие предлагаю, поговорив о национальной идентичности Ирландии –  
ее кулинарных, танцевальных и музыкальных традициях», – подчеркнул А.В. 
Машинян. Вторая часть встречи была посвящена духовным поискам ирланд-
ской культуры – традиции песнопений и рождественских кэролов (хоралов). 
Заместитель директора Ирландского культурного центра Татьяна Иванова 
рассказала об истории и языке рождественских песнопений в Ирландии. 
Представители хора Евангелическо-лютеранского собора Св. Марии Marian 
Laulu исполнили рождественские песни на трех языках. Сопровождали 
встречу музыканты Анастасия Егорова, Марина Аркан, Михаил Костюченко и 
Юрий Иванов, исполнившие известные ирландские композиции. Гости меро-
приятия также получили возможность вместе спеть один из самых известных 
рождественских ирландских кэролов. 


